

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA
Viernes 16 de Enero de 1920

Núm. 3.285

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 18

En el Museo Arqueológico Diocesano

En este Museo se inauguró anoche la serie de conferencias correspondiente a este año.

La interrupción eléctrica hizo retrasar el comienzo del acto.

El M. I. Sr. D. Antonio Alcover agradeció la asistencia del numeroso concurso (el local estaba atestado) y se felicitó de que inaugurara las conferencias el ilustrado Bibliotecario de la Universidad de Barcelona don Manuel Ramos, que está realizando una excursión por Mallorca.

El archivero don Miguel Ferrá hizo, en breves frases, la presentación del señor Ramos, celoso amante de las bellezas artísticas y naturales y ferviente defensor de cuanto sea digno de ser conservado, ya por su valor histórico, ya por su valor artístico. Indicó que el trabajo del culto archivero podría servir de saludable lección en esta ciudad, donde tan sensibles casos se han registrado, desde tal punto de vista.

Seguidamente el señor Ramos dió comienzo a la anunciada proyección de monumentos españoles y extranjeros, que resultó en extremo agradable. Fué especialmente interesante, y sobre todo aleccionadora, la exposición de los medios a que se ha recurrido, tanto en grandes como en pequeñas poblaciones, para que los monumentos antiguos no fueran víctimas de la horrible línea recta y para que los detalles y aun los simples efectos artísticos no fueran quembrados por las edificaciones nuevas. Sin querer, ante algunas proyecciones, eran recordados tales o cuales vergonzosos casos registrados en Palma, que hubieran podido tener excelente solución.

Entre las proyecciones figuraron las de varios interiores de distintas casas de nuestra aristocracia, para hacer notar el desastroso contraste que resultaba entre ellos y los de algunas casas modernas de Barcelona.

También fueron proyectados buen número de paisajes, y el final lo fueron también las bellas cascadas del famoso Monasterio de Piedra.

El señor Ramos fué efusivamente aplaudido por su grato e instructivo trabajo.

Mercado de Inca

Almadrón de 15'00 a 00'00 pesetas los 42'52 kg. (quintal).
Trigo, de 39'00 a 37'00 pesetas los 74'34 litros. (cuartera).
Candeal, de 36'00 a 00' id.
Cebada del país, de 18'00 a 00'00 id.
Id. forastera, de 17'00 a 00'00 id.
Avena del país, de 16'00 a 00'00 id.
Id. forastera, de 15'00 a 00'00 id.
Habas para cocer, de 30'00 a 00'00 id.
Id. ordinarias, de 28'00 a 00'00 id.
Id. para ganados, de 28'00 a 00'00 id.
Maíz, de 40'00 a 00'00 id.
Frijoles, de 45'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 55'00 a 00'00 id. Id. blancas, de 50'00 a 00'00 id.
Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. la arroba.
Garbanzos 59'00 a 00'00 id.
Azafrán, de 5'50 a 00'00 onza.

Notas de Sociedad

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Magdalena Deyá para nuestro amigo el joven comerciante don Emilio Cortés. La boda se celebrará en breve.

Junta de Sanidad

Ayer por la mañana celebró sesión bajo la presidencia del limo. Sr. Gobernador civil don Agustín Díez y con asistencia de los señores Róver (D. F.), Mulet, Jaime Matas, Llosada, Director de Sanidad marítima, Presidente de Sanidad militar, Font y Monteros, Jefe de Ejército y Vocal Secretario, señor López Comas.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se manifestó que quedaban cumplimentados los acuerdos tomados en la sesión anterior referente a las peticiones de los médicos señores Verd y Calafell y de la protesta de varios vecinos del Ayuntamiento de Montuiri, referente este último a las malas condiciones del Matadero; propósito de este extremo, se acordó que se obligase ese Ayuntamiento y a todos los demás que se encuentren en análogas condiciones o carezcan de Matadero Municipal a instalar un Matadero higiénico y que se dirija el Sr. Gobernador a los Alcaldes de dichos municipios, advirtiéndoles que no se aprobará ningún presupuesto en el que no se consignen cantidades para la construcción o reforma del Matadero, suficientes a juicio de la Inspección sanitaria provincial.

Se pasó luego a estudiar la cuestión sanitaria en lo referente a enfermedades epidémicas reinantes y dado cuenta del número de casos de gripe y defunciones en la capital y provincia en la población civil y expresada la situación de la enfermería del hospital militar relativa a dicha enfermedad, por el Jefe de Sanidad militar, adquirió la Junta la presunción vehemente de que la enfermedad gripal, a pesar de no alcanzar, por fortuna, forma epidémica, debe seguir combatiéndose con tesón precisamente para que no la adquiera y afirme con criterio unánime que por ahora la dolencia es de gripe estacional y endémica o sea leve y confía que llevará a regir las prescripciones sanitarias, cree probable que nos podemos ver libres del azote epidémico.

Los casos del hospital militar son 36 y se cree sean algunos menos los de la población civil de la capital; las defunciones 5.

En los pueblos de Sineu, Campos, Fornalutx y Luchmayor hay muchos casos denunciados, castigando sobre todo en Esporles.

Después del estudio referido y discusión sostenida, expresando todos los vocales médicos sus puntos de vista, formuló la Junta, como de imprescindible necesidad la adopción de las siguientes medidas:

1.º Oficiar al Colegio médico en el sentido que para el cumplimiento de los preceptos legales y hasta por humanidad, se requiera a todos los médicos en ejercicio de la provincia que den cuenta al inspector municipal de sanidad respectivo de todos los casos de gripe que asistan, sean leves o graves, expresando en este último caso, la forma complicada que padezcan.

2.º Se aislarán con rigor por el Ayuntamiento todos los casos complicados o hipérficos.

3.º Se trasladará al Hospital todo caso de gripe importada que no pueda ser convenientemente aislado en su domicilio.

4.º Se editarán unas hojas sanitarias para repartirlas a las familias con objeto de que tomen las medidas profilácticas más indispensables para evitar el posible contagio.

5.º Las medidas de carácter general se opina que tienen menos eficacia que las domésticas y con objeto de difundir estas últimas, también se solicita del Cuerpo médico que impongan a sus clientes una larga permanencia en cama de los atacados y el empleo familiar de blueas y de mascarillas de lienzo en los casos complicados, cuyo empleo debe ser dirigido por el médico asistente.

6.º Se solicitará del Ayuntamiento que lo antes posible habilite el local de aislamiento para casos sospechosos; que se reorganicen la asistencia domiciliar y la brigada de desinfección.

Se ha presentado en las tres últimas semanas algún caso de sarampión, escarlatina y difteria, que se han sofocado en su origen; pero la enfermedad infecto contagiosa más importante que ha hecho su aparición es la viruela.

Algún caso rápidamente extinguido en esta isla, ha carecido de difusión; pero en Mahón se ha presentado con relativa violencia, determinando hasta ahora 45 casos y cuatro defunciones.

Se acordó recomendar al Ayuntamiento que se siga combatiendo con rigor y que se proceda a una vacunación intensiva, para lo cual sin perjuicio de la linfa vacuna remitida, se enviará toda la que haga falta, recomendando que se publique un bando exigiendo a todo el vecindario que se vacune y revacune.

Además, con el mayor interés se preconizan las prácticas de aislamiento y desinfección rigurosa, de todos los objetos contaminados, por medio de la estufa de desinfección.

Se procedió luego a la propuesta de la mitad electiva de la Junta que debe sustituir a los que tocan cesar por precepto reglamentario; acordándose la reelección del señor Róver (D. F.) y la propuesta de los señores Oliver (D. G.) Bosch y Oliver (D. J.), Profesor de la Escuela de Comercio y solicitador de la Cámara de Comercio que haga la propuesta directamente a la Superioridad, del Vocal que como Naviero debe formar parte de la Junta.

Y no habiendo otros asuntos se levantó la sesión.

El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona.

Permanecerá en Palma los días 20 y 21 del corriente

Consultas de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde

Rambla 29, principal. (En el consultorio del Dr. Comas).

Teatrales

Lírico

Anoche se estrenó en el Lírico la ópera «Los calabreses». El argumento de la obra gira al rededor de unos bandidos—los calabreses—que cometen toda clase de fechorías e indignidades y que acaban por ser burlados por una compañía de cómicos, por ellos asaltada, mediante la interpretación de una obra parodiando-os, como ellos burlan a la vez a los «carabineros». No podían faltar en la obra las consabidas escenas de amor del capitán de los bandidos. La música, de Luna, admirable; fué repetido un número, una romanza de barítono. La obra tuvo mala interpretación, y a ella se debió que al final sonaran hasta algunos silbidos.

Hoy, a las seis, en «matinée», «La v. n. ta de Don Quijote» y «Los calabreses»; por la noche, a las nueve y media, la obra «El asombro de Damasco», que, por decencia, debería ser desterrada de los cartones.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Antonio de Viana, ab. Cuarenta Horas.—Continúan en el Socorro, en obsequio del Milagroso Niño Jesús de Praga; por la tarde, a las seis y media, Rosario, novena, sermón por el Rdo. Padre Victorio Martín O. S. A., cánticos al Niño Jesús y reserva de Su Divina Majestad.

Cuarenta Horas fuera de turno
Concluyen en Santa Magdalena, dedicadas a San Antonio Abad y a la Beata Catalina Tomás: Exposición a las seis y cuarto; a las diez, Misa mayor solemne; con sermón por el Rdo. don Mateo Nebot, Vrio. de San Nicolás; por la tarde, a las seis y media, Rosario, Trisagio, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En S. Antonio de Viana, fiesta en honor del Santo Abad; a las diez y media, Misa mayor solemne con música del Mtro. Bailvé, y sermón por el Rdo. P. Miguel Rosselló, de los SS. CC.

En San Felipe Neri, al anochecer, se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de Santa Victoria.

En San Jerónimo, a las siete durante una misa, empezará la novena de Santa Paula.

Sueltos y noticias

Pérdida

Se extravió anteayer, desde la calle del Mar a la calle de San Miguel, un reloj de pulsera.

La persona que lo haya encontrado y quiere devolverlo sírvase pasar por esta Redacción, donde se le indicará quien es su dueño.

Los correos de Alicante y Ciudadela

Según se nos ha manifestado en las oficinas de la «Isla Marítima», el vapor «Ballver», que debía llegar esta mañana de Alicante, no lo hará hasta esta tarde a eso de las cinco.

Por dicho motivo esta tarde no saldrá vapor para Barcelona; saldrá mañana, a las cinco de la tarde.

Probablemente mañana llegará de Ciudadela el «Isla», el cual saldrá, por la tarde, a las seis y media, para el puerto de su procedencia.

Los Reyes Magos

El domingo próximo, día 18 del actual se celebrará, en Valldemosa, la representación de los Reyes Magos, por varios jóvenes de aquel pueblo.

La Propagadora Balear de Alumbrado

En cumplimiento del artículo décimo sexto de los Estatutos y por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad se convoca a Junta general ordinaria para el día treinta y uno del actual a las diez y seis, en el domicilio social en Inca.

Los señores accionistas que deseen concurrir deberán depositar las acciones en la Caja social con veinte y cuatro horas de anticipación.

Inca 10 de Enero de 1920.—El Presidente, Joaquín Gelabert.—El Vocal Secretario, Esteban Ribas.

Gremio de tabernas

Los síndicos y clasificadores de dicho gremio participan que las listas estarán expuestas a efectos de reclamación los días 16, 17 y 19, desde las 12 a las 13, y la junta de agravios tendrá lugar el 20 a la misma hora en el domicilio del síndico Bernardo Bauzá, Soledad, 19, Palma.

Bernardo Bauzá.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

La situación en Barcelona

Madrid, 15 (5'30)

Lo que dice Prida

El Ministro de la Gobernación, señor Fernández Prida, al recibirnos anoche a los periodistas, nos manifestó que los detenidos ayer en Barcelona lo fueron en virtud de orden del Juzgado militar que entiende, en la causa por el asesinato de los guardias civiles.

Y nos añadió: «Se espera que mañana se abran en Barcelona los bars y los cafés.

Los camareros huelguistas han acordado separarse del Sindicato único y reanudar el trabajo.

También han trabajado ya los obreros del puerto».

En el Ministerio de la Guerra.—Conferenciando con Milans del Bosch

Ayer, al mediodía, estuvieron en el Ministerio de la Guerra el jefe del Gobierno, y el Ministro de la Gobernación.

Ambos conferenciaron con el general Vilalba.

Los tres se encerraron luego en el gabinete telegráfico, conferenciando con el Capitán general de Cataluña.

Sin novedad

El Subsecretario de Gobernación nos ha

manifestado esta madrugada que el Gobernador civil de Barcelona ha comunicado que el día de ayer transcurrió en aquella provincia sin novedad.

Madrid, 16 (5'30)

Visita al Rey

La comisión de fuerzas vivas de Cataluña que se encuentra en Madrid visitó ayer a S. M. el Rey.

Los comisionados, a la salida del regío alcazar, nos manifestaron a los periodistas que su gestión tendrá resultados benéficos en el porvenir.

El descanso dominical para la Prensa

Madrid, 15 (5'30)

Petición de los periodistas de provincias

Se han recibido telegramas de muchos periodistas de numerosas provincias pidiendo se les conceda el descanso dominical en igual forma que lo piden los periodistas madrileños.

Publicación de la disposición

Hoy aparecerá en la «Gaceta» la real disposición ordenando el descanso dominical para la Prensa.

La firma del decreto

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, señor Wals, nos ha manifestado esta madrugada a los periodistas que hoy llevará el Ministro a la firma del Rey el decre-

to estableciendo el descanso dominical para la Prensa.

El decreto está redactado en la misma forma en que lo aprobó el Consejo de Ministros.

Madrid, 16 (5'30)

El decreto, firmado

El Ministro de la Gobernación nos manifestó ayer que el Rey había firmado ya el decreto estableciendo el descanso dominical para la Prensa.

Consejo de Ministros

Madrid, 15 (5'30)

En el Senado

La cuestión de Barcelona.—Los debates.—Pensión.—El «lock-out»

Después de las sesiones celebradas ayer en las Cámaras, se reunió en el Senado el Consejo de Ministros, bajo la presidencia del jefe del gobierno, señor Allendesalazar.

Los Ministros examinaron la cuestión de Barcelona.

También examinaron los debates parlamentarios.

Se acordó presentar al Parlamento un proyecto concediendo una pensión a la familia del señor Sangermán, muerto en Barcelona en cumplimiento del deber.

Madrid, 16 (5'30)

En Palacio

Discurso de Allendesalazar

Ayer, por la mañana, a las diez, se celebró en Palacio el acostumbrado Consejo de Ministros, que presidió S. M. el Rey.

El señor Allendesalazar pronunció el acostumbrado discurso resumiendo los principales acontecimientos habidos en la política interior y exterior.

Trató también de los debates parlamentarios.

La cuestión social en Madrid y en provincias

Madrid, 15 (5'30)

Pidiendo al Gobierno que preste atención al problema social

El Senador señor Girona ha pedido al Gobierno, en nombre del Instituto Agrícola Catalán, que preste atención al problema social que se extiende en el campo.

Mitín en la Casa del pueblo.—Discursos violentos

Los obreros huelguistas celebraron en la Casa del pueblo un mitín para protestar contra el bando del gobernador ordenando la vuelta al trabajo.

Los discursos fueron de tonos violentos.

Todos los oradores trataron de los medios para impedir que se trabaje, distribuyéndose por tajos los que intenten trabajar.

Algunos oradores recomendaron paralizar las obras a tiros, si fuera preciso.

Madrid, 16 (5'30)

Hoja clandestina.—Detención

Valencia.—Se ha repartido una hoja clandestina.

Se ha averiguado la imprenta en donde se imprimió, deteniéndose al dueño de la misma.

Descanso en las minas.—Los pintores.—Los maestros de obras

Oviedo.—La comisión patronal ha acordado establecer un descanso, variable entre diez y treinta minutos, en el interior de las minas, durante la jornada.

El día 20 se reunirá dicha comisión para tratar de otras enmiendas del reglamento del trabajo.

—Los obreros pintores han pedido un aumento en los salarios que actualmente perciben.

—Los maestros de obras se han reunido, acordando entrevistarse con los obreros.

Anuncio de huelga

Córdoba.—Los ferroviarios de la Línea de Fuente de Arcos a Copalimta y los de la Sociedad de Peñarroya han presentado el oficio de huelga, no aceptándolo el Gobernador.

Política

Madrid, 16 (1'00).

¿Hay conjura?

Rumorease que existe una conjura política para echar del Gobierno actual a los elementos liberales, con el objeto de que aquel pueda desenvolverse sin cortapisas.

Una enmienda al proyecto de autonomía universitaria

El Senador señor Ruy Vilanova ha pre-

sentado una enmienda al proyecto de autonomía universitaria pidiendo que la colación de grados esté a cargo de los catedráticos.

La proposición incidental presentada en el Congreso referente a las tarifas ferroviarias

La proposición incidental sobre las tarifas ferroviarias, que produjo tanto revuelo, pedía la suspensión del debate hasta que la Cámara conociera los siguientes datos:

Los ingresos de las Compañías, contando el aumento del 15 por ciento que les fué concedida en Diciembre de 1918.

Cantidades invertidas en el aumento de sueldo al personal.

Diferencias entre las cantidades invertidas por este último concepto, lo verdaderamente recaudado por las Compañías y lo que hubieran recaudado de no suprimirse las tarifas especiales.

Madrid, 16 (5:30)

Recepción del Ministro plenipotenciario de Holanda

Después del Consejo de Ministros celebrado ayer en Palacio, tuvo lugar, en el Regio Alcazar, la recepción del Ministro plenipotenciario de Holanda, asistiendo el señor Allendesalazar.

El Ministro de Fomento

El Ministro de Fomento, señor Gimeno, sigue guardando cama.

Conferencia

El subsecretario de la Presidencia señor Canals, al recibirnos a los periodistas, nos ha manifestado que, ayer, el señor Allendesalazar conferenció con el Embajador de los EE. UU.

Propósitos del Director de Agricultura

El Director General de Agricultura tiene el propósito de crear en cada región una escuela de enseñanza agrícola.

Las oposiciones a Registradores de la propiedad

El Director General de Registros ha manifestado que el próximo día 23 se verificará el sorteo de los aspirantes a ingreso en el Cuerpo, comenzando el día 31 los ejercicios de oposición.

La cuestión militar

Madrid, 15 (5:30).

Pidiendo que se anule la R. O. de Tovar referente a los Tribunales de honor

Los socialistas han presentado una proposición incidental pidiendo la anulación de la real orden del ex ministro señor Tovar sobre los Tribunales de honor.

Piden también que se anulen las sentencias que tengan la fecha posterior a dicha real orden.

Madrid, 16 (1:00)

Para la constitución de las Juntas informativas

Han celebrado una conferencia con el Ministro de la Guerra los representantes de las Juntas de defensa, para tratar de la constitución de las Juntas informativas.

Parece que no hay unanimidad sobre la Presidencia de las Comisiones.

La Bolsa

Madrid, 16 (1:00).

Colación de ayer

Interior contado.	00'00
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Banco de España.	525'00
Compañía Tebasera.	291'00
Francos.	46'00
Libras.	19'49
Exterior.	84'26
Carpetas interior.	00'00
Marcos.	9'40
Liras.	00'00
Dólares.	5'24

Las Cortes

Madrid, 15 (5:30)

Senado

Sesión del miércoles

A las 5:50 de la tarde da principio la sesión del Senado, que preside el señor Sánchez de Toca.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Continúa el debate sobre la cuestión social, y sigue el señor Burgos Mazo hablando para justificar su gestión ministerial.

Protesta de que se le diga que no atajó las propagandas comunistas, porque—indica—, a ese tren, tendríase que perseguir también a los socialistas y a los tradicionalistas.

(Grandes rumores)

El señor Conde de Limpies cree que el señor Burgos Mazo, después de las manifestaciones que ha hecho no volverá a ser Ministro, «ni siquiera»—dice—con el señor Sánchez de Toca.

El señor Argemí censura al señor Burgos Mazo, a quien hace notar que del Integrista ha saltado al bolchevismo.

Le censura acremente por su gestión ministerial.

En iguales términos se expresa después el señor Garriga.

Rectifican todos los oradores que han hecho uso de la palabra.

Y se da por terminado el debate.

Se entra en la orden del día.

Se vota definitivamente el proyecto de ley aumentando las tarifas ferroviarias.

Y se levanta la sesión.

Madrid, 16 (1:00)

Sesión de ayer

A las cinco treinta de la tarde se abre la sesión del Senado, presidida por el señor Sánchez de Toca.

En la Cámara hay bastante desanimación.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Tres algunos ruegos sin interés, se pasa a la orden del día.

El señor Maestro consume el primer turno en contra del proyecto de autonomía universitaria.

Considera esta concesión improcedente, porque aun no se han transformado las Universidades en verdaderos centros de enseñanza.

Aboga por la supresión de los exámenes de la Licenciatura, «debiéndose—dice— hacer las carreras hasta el curso doctoral inclusivo».

Le contesta el Ministro de Instrucción.

El señor Codorniu pide la suspensión de este debate hasta que venga el señor La Cierva.

La presidencia accede al ruego, suspendiéndose el debate y la sesión.

Reanudada la sesión, se lee el dictamen de sindicación obligatoria.

Y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid, 16 (5:30)

Sesión de ayer

Se abre la sesión del Congreso a las tres y media de la tarde, presidida por el señor Sánchez Guerra.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Se da lectura a un proyecto concediendo pensión a la viuda del policía Sangermán, muerto por los sindicalistas.

Se lee una proposición del señor Nougues pidiendo la celebración de sesiones matutinas dedicadas a ruegos y preguntas.

El señor La Cierva combate la proposición, y dice que las sesiones debían haber fructificado siempre. Sin embargo, manifiesta que la minoría cervista no se opondrá a la prórroga de las sesiones.

Los jefes de las distintas minorías exponen su criterio, coincidiendo en la necesidad de que se habilite tiempo para fiscalizar las leyes económicas.

El Ministro de Hacienda dice que el Gobierno necesita saber si va a realizarse la labor para la cual se encargó del Poder.

El Presidente de la Cámara dice que traerá la propuesta a la Cámara después de explorar el ánimo de los firmantes de la proposición sobre el espíritu de esta acta.

El señor Nougues retira su proposición.

El señor Faulu apoya esta enmienda pidiendo no se discutan las tarifas ferroviarias hasta conocer todos los detalles.

El señor La Cierva dice que adoptará la actitud que acepte el Gobierno.

El señor Allendesalazar manifiesta que no quiere vivir como se le quiere hacer vivir en el Parlamento.

«Los datos que solicita el señor La Cierva—dice—vendrán, pero ahora el Gobierno quiere se vote la proposición, haciendo cuestión de Gabinete su votación».

(Sensación).

«El Gobierno—sigue diciendo—pide a sus amigos vóten en contra la proposición» (Aplausos).

Después de un ligero escarceo, se da lectura al artículo del Reglamento que habla sobre el nombramiento de comisiones especiales, y por 85 votos contra 21 se acuerda pase a la Comisión especial.

Se entra en la orden del día.

Segue la discusión del proyecto de utilidades, y, tras ligero debate, queda aprobado el dictamen.

Se discute luego la denegación de 39 subplicatorios.

El señor Balparda se lamenta de la impunidad de que gozan los diputados.

El Presidente de la Cámara dice que todos los delitos políticos ya están comprendidos en el Indulto, y, de acuerdo con la Cámara, manifiesta que no se discutirán más dictámenes de esta clase que aquellos que entrañen suma gravedad.

Y se levanta la sesión.

Después de la sedición

Madrid, 15 (5:30)

Solemnes exequias en San Francisco el Grande

En el Consejo de Ministros celebrado anoche quedó acordado por el Gobierno que el próximo sábado se celebren en la iglesia de San Francisco el Grande solemnes exequias por los que murieron heroicamente en los últimos sucesos de Zaragoza.

Madrid, 16 (1:00)

No hay más soldados complicados

El Ministro de la Guerra, hablando con los periodistas, nos negó las noticias que habían circulado respecto a que hubiese más soldados complicados con la rebelión ocurrida últimamente en Zaragoza.

Madrid, 16 (5:30)

Los tres artilleros fugados son detenidos

El general Villalba, al recibir ayer, por la tarde, a los periodistas, nos manifestó que en Pinesolva (Huesca) habían sido detenidos los tres artilleros fugados de Zaragoza y cuya persecución y captura se habla ordenado con motivo de la reciente sublevación militar.

De Burgos.—Funerales por el sargento Antón

Burgos.—En la Catedral se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma del sargento Antón, natural de esta población.

A los funerales asistieron las autoridades y numeroso gentío.

De Zaragoza.—Donativos para las familias de los muertos

Zaragoza.—El Director del Banco de Zaragoza ha entregado al Capitán general de esta región 3.000 pesetas para las familias de los asesinados en el cumplimiento del deber.

Detención de dos obreros

Zaragoza.—La policía ha detenido a dos obreros, supuestos complicados en los últimos sucesos ocurridos en esta población.

De Valladolid.—Detención de un sospechoso

Valladolid.—Ha sido detenido, por sospechoso, un individuo que se hospedaba en un lujoso hotel de esta ciudad, habiendo llegado al hotel sin equipaje alguno.

La detención se supone está relacionada con los sucesos de Zaragoza.

El discurso de Lerroux

Madrid, 15 (5:30)

Identificación de la minoría republicana con el discurso de Lerroux.—Las relaciones con los socialistas

En la sección tercera del Congreso se reunieron ayer los diputados republicanos Sres. Lerroux, Nougues, Barriobero, Sallás, Castrovidé, Gasset, Figueroa, Moraitas, Moles y Pi y Suñer.

Todos declararon su identificación espiritual, en la orientación y en la actuación, con el Sr. Lerroux.

Acordaron también ratificar a éste su adhesión y confianza como presidente que es de la minoría, y rechazar las injurias que le inflirió el diputado socialista señor Menéndez.

También acordaron tener una entrevista con los socialistas para determinar las relaciones personales en que pedrán convivir.

Madrid, 16 (1:00)

Lerroux y «El Sol»

Refiriéndose el Sr. Lerroux a unas afirmaciones que hace el diario «El Sol», según cuyo periódico la actitud del jefe de los radicales obedecía a ofrecimientos de cierto personaje patino, rechazó tal aseveración.

Pidió, al mismo tiempo, el Sr. Lerroux, que se diga la hora y el sitio en que se celebró la supuesta conferencia.

Los socialistas

Los socialistas han publicado una nota consignando que sus discrepancias con el Sr. Lerroux no son obstáculos para coincidencias circunstanciales en la lucha contra las instituciones vigentes.

De Provincias

Madrid, 16 (5:30)

De Valencia.—El precio del pan

Valencia.—Circula el rumor de que en breve se autorizará la subida del pan.

De Córdoba.—Aumento de sueldo

Córdoba.—La Diputación ha acordado conceder a los empleados el 25 por 100 de aumento en los sueldos.

De Murcia.—La falta de tabaco

Murcia.—Después de veinte días de faltar el tabaco, se han abierto los estancos. El gran gentío que se reunió frente a los estancos hizo necesaria la intervención de la Benemérita.

Por la tarde, numeroso grupo intentó asaltar los estancos, teniendo que cargar los guardias dos veces.

Resultaron varios heridos de pedradas.

Del Extranjero

Madrid, 18 (5:30)

Se entrega el tratado de paz a la Delegación húngara

París.—A las cuatro de la tarde se ha entregado a la Delegación húngara el tratado de paz.

Se les da 15 días para poder hacer observaciones.

Naufragio del «Afrique».—566 víctimas

París.—Ha naufragado el paquebot «Afrique».

En dicho naufragio ha habido 566 víctimas.

Los ferroviarios ingleses

Londres.—Los obreros ferroviarios han acordado, por mayoría, aceptar los ofrecimientos hechos por el Gobierno.



ROGAG A DIOS EN CARIDAD
por el alma de la Señora

Doña María del Carmen Morell y Tacón
DE FUSTER
que falleció en Palma el 17 de Enero de 1919

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

La familia participa a sus parientes y conocidos que todas las misas que se celebrarán mañana 17 de cinco y media a once en la capilla del Santo Cristo de las Almas de la parroquia de San Jaime y funeral de las diez serán aplicadas en sufragio de su alma.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio de S. S. y Obispos de Sión, Mallorca, Lérida y Tenerife, tienen concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Operaciones en Marruecos

Madrid, 16 (5:30)

Nota oficial

En el Ministerio de la Guerra se facilitó ayer a los periodistas una nota oficial de las operaciones.

En ella se anuncia que las operaciones que en breve se emprenderán en nuestra zona, se limitarán a la rectificación de fronteras.

Las operaciones verificadas en el valle de Auyera, ocupando Kudia, asegura nuestro dominio en esta cabila.

Nuestras bajas en estas últimas operaciones fueron: heridos leves, el teniente de artillería don Eduardo Azzárraga y cuatro soldados muertos y seis indígenas.

Noticias varias

Madrid, 15 (5:30)

Nueva Junta directiva de la Asociación de la Prensa.—Enorme triunfo de la candidatura antisindicalista

La «Asociación de la Prensa de Madrid» celebró ayer junta general para la elección de su nueva Junta directiva.

Por un número grande de votos, como jamás ha sido igualado, triunfó la candidatura antisindicalista, en la que figuran los señores don Rufino Bianco y don Norberto Torcal.

Complimentando al Monarca

S. M. el Rey recibió ayer en audiencia particular al Obispo de Tarragona y al Gobernador del Banco de España.

Accidente de aviación.—El teniente Chacón herido

El teniente de artillería señor Chacón, que practicaba vuelos en Jetafe, se cayó con el aeroplano que tripulaba, fracturándose un brazo y sufriendo fuerte conmoción cerebral.

Prensa Asociado

DESDE BARCELONA Notas catalanas

Barcelona, 15 (5:50)

La agresión al somatén

Han sido puestos en libertad los cinco obreros detenidos por supuesta agresión al somatén.

Se trata, según referencia oficial, de cinco obreros ibicencos que deben embarcar para Cuba, los cuales, asustados, al dárseles el «ajete» por los somatenes, dispararon, creyendo eran atacados.

Protesta de los abogados detenidos

Los letrados detenidos con motivo de los últimos sucesos, han dirigido una carta a la Prensa, asegurando que no son abogados de los Sindicatos, a la vez que protestan de la conducta que con ellos se observó al llevarlos en cuerda de presos al castillo de Montjuich.

Los peritos examinan el automóvil de Graupera

Los peritos ingenieros han examinado el automóvil en que iba el presidente de la Federación patronal, señor Graupera, al ser objeto de la agresión.

El automóvil presenta veinticinco balazos.

La Mancomunidad y la cuestión social

En la sesión celebrada ayer por la Mancomunidad catalana se aprobó una proposición pidiendo que el Gobierno resolviera la crisis de autoridad que sufre Cataluña.

En la proposición se dice que Cataluña solo podrá obtener esta satisfacción con la concesión de la autonomía.

Apertura de los «bars»

Hoy, según noticias, se abrirán al público los «bars».

En la reunión que ayer celebraron los patronos y obreros cocineros y camareros, quedó convenido el arreglo.

Se asegura que, en virtud de este arreglo, se han parado del Sindicato único los cocineros y camareros.

¿Se ha detenido a Pestaña?
Se dice que ha sido detenido, en San Fe-

llu de Guixols, el conocido sindicalista Angel Pestaña.

Siguen las detenciones

Continúan en esta población los registros y las detenciones.

Las detenciones efectuadas hasta ahora pasan de doscientas.

Barcelona, 16 (5:30)

Se abren los hoteles cafés y «bars»

En el día de ayer se abrieron la mayoría de los hoteles, cafés y «bars», recobrando las vías céntricas con la apertura de estos establecimientos su aspecto normal.

Los contratos individuales firmados por los obreros y patronos pertenecientes a estos ramos serán visados por el Gobernador civil, para darle carácter oficial.

Llegada de don Alfonso Sala

Procedente de Madrid y Nueva York llegó ayer a esta población el presidente de la Unión Monárquica de Cataluña, don Alfonso Sala.

En la estación fué recibido por los elementos de la Unión.

Habiendo con sus amigos, les manifestó que, con motivo del Congreso Internacional del Trabajo, se ha convencido de que el nombre de España es venerado en América.

Añadió también que el próximo Congreso Internacional del Trabajo se celebrará en Barcelona.

La Mancomunidad y la detención de Puig d'Arper

En la Asamblea de la Mancomunidad se acordó haber visto con disgusto la detención del abogado y diputado provincial señor Puig d'Arper.

Los tableros cierran sus puestos

Los tableros de los mercados cerraron ayer sus puestos, por no permitirles los agentes de la autoridad aumentar el precio de la carne.

Los republicanos y el discurso de Lerroux

Los centros republicanos de esta ciudad piensan hacer, a modo de propaganda, una gran tirada de ejemplares del último discurso pronunciado por Lerroux en el Congreso.

El trabajo en los muelles

El trabajo en los muelles se ha intensificado en estos últimos días por haber reanudado las faenas de carga y descarga muchos obreros.

Bando del Gobernador

Hoy se publicará un bando del Gobernador civil sobre la cuestión social.

En él se declarará ilegal la personalidad del Sindicato único, y se anulará el Reglamento de varias sociedades patronales y obreras.

Ordenará también se normalicen los servicios en los muelles.

Manifiesto de la Federación patronal

La Federación patronal publicará hoy un manifiesto, dirigido a los obreros, en el cual dará a conocer las condiciones en que los patronos abrirán sus industrias y comercios.

Palou Garí

Ferrocarril de Sóller

A partir del viernes próximo 16 actual, esta Compañía restablece sus servicios ordinarios de trenes con sujeción al siguiente horario.

De Sóller a Palma a las 6, 9, 15 y 17.
De Palma a Sóller a las 7, 40, 14, 55 y 20, 5.

</